

## Déficit de 2 mil 67 mdd en la balanza comercial en diciembre (El Financiero 26/01/09)

Déficit de 2 mil 67 mdd en la balanza comercial en diciembre (El Financiero 26/01/09) Arturo Robles Lunes, 26 de enero de 2009 Es superior en 286% al del mismo mes de 2007. Caída anual de 19.7% en las exportaciones. Desplome de 58% en las ventas petroleras. - Se dispara el déficit comercial El menor impulso de la economía se manifestó en la balanza comercial del país, la cual reportó en diciembre de 2008 un déficit de dos mil 67 millones de dólares, monto 286 por ciento superior al del último mes de 2007. Registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) revelaron que tal déficit fue el más elevado para igual mes desde 2004, aunque el incremento porcentual es el más alto desde 1980. Este crecimiento en el saldo, muestran las estadísticas, fue como resultado de un menor impulso de las exportaciones, las cuales totalizaron 18 mil 686 millones de dólares, monto inferior en 19.7 por ciento al del último mes de 2007, y el saldo más bajo desde noviembre de 1986. Las mercancías que se venden al exterior tuvieron su tercer mes consecutivo con retrocesos anuales, situación que refleja una disminución en la demanda y el comportamiento más débil de las exportaciones desde mediados de 2001. En la composición de las exportaciones, las petroleras totalizaron mil 739 millones de dólares, monto inferior en 58.2 por ciento al de diciembre de 2007, su caída más fuerte desde noviembre de 1986, cuando en ese mes tuvieron un desplome anual de 60 por ciento. Los datos muestran que las exportaciones del energético se integraron por mil 364 millones de petróleo crudo y 375 millones de otros productos petroleros. En el último mes de 2008, el precio promedio de la mezcla mexicana de crudo de exportación se ubicó en 33.15 dólares por barril, mientras que en ese mismo mes en 2007 su cotización fue de 79.57 dólares. Menor demanda La caída en el precio del petróleo refleja el menor dinamismo de la demanda, particularmente la de Estados Unidos, aunque también se observa una disminución del volumen de crudo exportado, el cual, en diciembre de 2008, fue de 1.3 millones de barriles diarios, cifra inferior con relación a los 1.5 millones de barriles diarios de diciembre de 2007. En cuanto a su comportamiento en todo 2008, las cifras muestran que su valor ascendió en promedio a 50 mil 639 millones de dólares, monto sin precedente y que refleja el comportamiento al alza de los precios del crudo, que se mantuvieron elevados durante la mayor parte de ese año. El precio promedio de la mezcla de crudo mexicano fue de 84.35 dólares, nivel 22.71 dólares superior al observado en 2007. Sobre el comportamiento de las importaciones petroleras, los datos muestran que ascendieron a 36 mil 271 millones, de manera que en ese año el saldo de los productos petroleros fue superavitario en 14 mil 368 millones de dólares. Sin embargo, en 2007 el saldo a favor había sido de 17 mil 341 millones; esta declinación del superávit se observó a lo largo de todo el año, pero en el último trimestre su comportamiento fue deficitario. Por lo que se refiere a las exportaciones no petroleras, éstas totalizaron 16 mil 947 millones, monto inferior en 11.3 por ciento al de diciembre de 2007. Esta reducción significó su tercer retroceso consecutivo y el más fuerte desde noviembre de 2001. De igual forma, las importaciones tuvieron un retroceso anual de 12.8 por ciento al totalizar 20 mil 753 millones, tal disminución fue la más fuerte desde finales de 1995. Analistas de los grupos financieros BBVA Bancomer e Invex explicaron que las cuentas de la actividad comercial podrían continuar en deterioro, particularmente las exportaciones manufactureras. Dijeron que la caída en la economía de los principales socios comerciales del país, así como el continuo desgaste de los yacimientos petroleros, podrían generar considerables riesgos a la baja para el crecimiento de aquí en adelante.